

LES RELATIONS CANADA-MALI

Le Canada est l'un des principaux partenaires du Mali dans le domaine de la coopération, qui constitue l'essentiel des relations entre nos deux pays. D'abord axé sur l'éducation, le programme d'aide canadien, entrepris en 1968, s'est orienté de plus en plus vers une assistance économique aux secteurs du développement rural, de l'énergie, des transports et du développement des ressources humaines. Depuis 1968, le Mali a bénéficié de contributions canadiennes totalisant 143 millions \$.

Dans le contexte actuel de la lutte contre la désertification au Sahel, le programme bilatéral de coopération au Mali a pour objectif premier l'atteinte d'un meilleur équilibre socio-écologique. Il s'articule autour de trois domaines d'intervention: l'équilibre alimentaire, la protection du couvert végétal et l'équilibre énergétique. Le projet Kaarta, ambitieux programme de développement rural intégré qui vise l'équilibre nutritionnel, coûtera à lui seul environ 25 millions \$.

Des projets d'aide en éducation, en développement des ressources humaines, en santé et en formation de coopératives font appel à la participation des populations locales. Le problème de l'approvisionnement en eau fait également l'objet d'une attention particulière. Il convient de signaler aussi l'assistance accordée à la Régie des chemins de fer du Mali pour multiplier les accès à l'intérieur et à l'extérieur du pays. Au niveau régional, le Canada a participé au financement du barrage de Manantali et aux études de faisabilité des aménagements du fleuve Sénégal suivant le plan de l'OMVS.

Depuis 1982, l'ACDI a fourni une aide alimentaire totalisant 12 millions \$. Au cours de ces trois années, 15 000 tonnes de maïs et 7 000 tonnes de blé ont été envoyées au Mali pour l'aider à combler son déficit vivrier. En 1986-1987, le Canada aidera le Mali à équilibrer sa balance des paiements grâce à un don de blé d'une valeur de 4 millions \$.

Au plan politique, nos relations avec le Mali sont cordiales. Le Mali est membre de l'Agence de coopération culturelle et technique et dès lors un partenaire au sein de la Francophonie. Des visites ministérielles ont eu lieu dans les deux sens et des consultations bilatérales se tiennent périodiquement.

Les échanges commerciaux canado-maliens sont toutefois presque inexistants. Les exportations canadiennes sont reliées au programme de l'ACDI et aux contrats que quelques sociétés canadiennes réussissent à obtenir dans le cadre de projets d'aide à financement multilatéral.